

## El model educatiu, en joc

El nou projecte educatiu del ministre d'educació Wert ha posat en peu de guerra diversos col·lectius d'ensenyament a Catalunya i el Govern català ja ha manifestat la seva intenció de no fer cap pas enrera en aquest tema. Un nou conflicte de les maneres d'entendre l'ensenyament en Catalunya ha esclatat i són moltes les veus que critiquen aquesta nova actitud del govern de Madrid al qual acusen de poca o nul·la comprensió en un tema tan principal i essencial com és el de l'educació. El Govern de la Generalitat de Catalunya amb la consellera d'Ensenyament al capdavant, Irene Rigau, han fet palesa quina és la seva posició en un tema extremadament sensible, el de la immersió lingüística, en el qual hi ha una postura clara i ferma de la major part dels partits polítics que configuren l'arc parlamentari català.

**EL PARLAMENT DE CATALUNYA**, amb les posicions ben clares en aquest tema per part de tots els presidents de la Generalitat que hi ha hagut els darrers anys, va marcar el camí pel qual havia d'anar l'educació amb una aposta ferma per tal que el català esdevinguï una llengua de dret, sense detriment del castellà. La societat catalana –és fàcil comprovar-ho al carrer– ha esdevingut en aquest sentit un clar exemple d'allò que tot això significa. La immersió lingüística, amb els seus pros i contres, esdevé des de fa molts anys un model d'educació amb el qual s'han involucrat la major part dels sectors educatius i institucionals (amb molt divers color polític) convençuts que es tracta d'un bon model.

**DURANT AQUESTS DIES** (el projecte de Wert és encara un esborrany) el sector de l'ensenyament a Catalunya (que últimament s'ha mobilitzat en contra de les retallades importants i notables que està imposant la Generalitat a diversos nivells) s'ha convertit en una única veu. Es una veu que clama contra tot allò que el projecte Wert dibuixa en l'horitzó de l'escola a Catalunya amb una divisió lingüística que pot deixar el català molt mal parat.

**INTENTAR ARA, DES DE LA DIFERÈNCIA IDEOLÒGICA**, trencar amb uns acords que el Parlament de Catalunya va fer seus amb una gran majoria parlamentària, suposaria no respectar aquests acords tot fomentant una divisió lingüística que ningú no vol. El govern de Madrid del PP, té l'obligació en aquests moments de ser especialment sensible i rigorós amb aquest tema per no incidir en ferides que mai no s'haurien de tornar a obrir. El debat acaba de començar i encara s'és a temps de rectificar. És l'hora d'escutar als col·lectius relacionats amb l'ensenyament, també als professionals que fan possible aquesta immersió (mestres, educadors, polítics...) i a totes aquelles persones que no volen que esclati cap guerra lingüística en el camp de l'ensenyament.

**ELS MOMENTS DELICATS I ESPECIALS** que viuen les relacions Catalunya-Govern central en aquests moments, debats com aquest poden fer molt de mal, ja que apunten contra un model d'educació que és considerat com a vàlid per a una gran majoria de la societat catalana. És dins d'aquest consens ja assolit des de fa anys que s'ha de seguir treballant en aquest tema. El ministre Wert, de rabiosa actualitat pel que fa als temes relacionats amb Catalunya últimament, hauria de mesurar i tenir en compte aquests i d'altres aspectes que la societat catalana té ben assumits des de fa molt de temps.

EDITORIAL DE PRESENTACIÓN PUBLICADO EL 3 DE SEPTIEMBRE DE 1983

## Presentación del nuevo director



Director: Roberto Giménez  
Redactor Jefe: Juan Vilallonga  
Periodicidad: Semanal  
Precio: 35 Ptas.  
Distribución: Avda. San Esteban, 3 (Barcelona)  
Impresión: INSTANT-COPY - Granollers.  
EDITA: EDICIONES TARAFA, S.A.

### PRESENTACION

Dice un viejo manual del periodismo que este oficio consiste "en hacer interesante lo que mañana no tendrá ningún interés". Esta afirmación aguda del periodismo, mitad irónica y mitad humorística, vale para evitar el engreimiento. Así que con la sencillez de quien simplemente va a intentar dar interés a lo que probablemente mañana no tendrá ninguno, me presento a los lectores como nuevo Director de la REVISTA DEL VALLÈS.

Soy hijo de la hermana ciudad de Lérida, por edad: soy de entre los veintisiete años, y por estudios: acabé de terminar la carrera de Periodismo en Bellaterra; factores, todos ellos, que han de dar como resultado casi obligado, además de lógica, una honestidad y un espíritu que ganas verdaderas de servir a Granollers de la única forma que el periodismo puede, y debe hacerlo: informando honradamente.

Llegado este punto me parece necesario poner en suspeso lo que con machaconería, digna de mejor causa, la mayoría de los periodicos repiten en torno a su trabajo periodístico al referirse a una supuesta objetividad en el tratamiento de la información:

saben que con dichas afirmaciones agrandan los oídos de sus lectores, pero nunca acaban de decir toda la verdad. Decía el buen poeta José Bergamín que

imposible ciencia es el de la objetividad,

que imponible ciencia es el de la honestidad,

y que imposible ciencia es el de la profesionalidad.

La Revista del Vallès ha tenido, y tendrá, como única limitación la conciencia de los redactores que la dan vida, no existen otros dictados ni otros intereses que no sean la voluntad de la Revista de servir en el mejor sentido lo que demanda que más gente sea saben periodista.

Gran expectación en todo. Por esto es que conozco a Roberto Giménez, periodista profesional,

que está aportando muchas cosas a nuestra revista, y que promete a la sociedad granollense un director, y esto incluye otras notables mejoras, aumentando las cotizadas informaciones.

Conozco a Roberto desde hace algunos años y en nombre de la redacción doy la bienvenida a REVISTA DEL VALLÈS: ESTAMOS LANZANDO, para seguir creciendo, nuestro trabajo informativo.

porque no somos objetos sino sujetos y por lo tanto necesariamente subjetivos; todos sabemos, volviendo con este argumento, que un mismo paisaje se ve de forma distinta según el punto donde situas tu perspectiva. Con la información pasa lo mismo, ahora bien, esta subjetividad absolutamente inevitable no puede alterar la realidad de las cosas, la honestidad no es medida de cambio, y menos al que tiene como profesión informar.

### REVISTA DEL VALLÈS

tendrá como única limitación la conciencia de los redactores que le dan vida. No existen otros dictados ni otras intromisiones, por eso a menudo la Revista ha hecho de aguafiestas, viniendo a alterar la placentera siesta de nuestros gobernantes, porque no tiene intereses que defender, sino una sola tarea: la búsqueda de la verdad, esa lámpara misteriosa que nos permite iluminar, ver y entender la realidad de lo que está pasando en el Vallès; al fin y al cabo esa, y no otra, es nuestra misión.

**NO HAGO NINGÚN DESCUBRIMIENTO** si afirmo que desde estas líneas no se hará *cla-ca* del Ayuntamiento. Hacia allí va dirigida la principal tinta de nuestra información, porque ahí es donde se están cociendo los asuntos que a todos nos interesan y eso es inevitable que la Revista hable de política y lo seguirá haciendo de una forma clara, sin aplausos cortesanos ni frívolos ataques. Para impedir el acomodo ocioso no hay mejor receta que una buena ducha de agua fría, aunque eso sí; con honestidad, seriamente y por favor 'sin mala uva'.

**Y YA PARA ACABAR** una última afirmación que por repetida nunca viene de más recordar, bajo el título de esta Revista no hay más responsabilidades que las de los que en ella escriben, y en todo caso sobre los hombros de Director la última responsabilidad de lo que aquí se imprima.

**NO QUIERO DESPEDIR** esta presentación personal sin el agradecimiento a todos nuestros lectores que permiten este pequeño milagro de que REVISTA DEL VALLÈS, semana a semana vaya apareciendo en los kioscos conservando su identidad de siempre y, a la vez, siendo por antonomasia la revista de Granollers.

A todos, gracias.  
Roberto Giménez

### ROBERTO GIMÉNEZ: DIRECTOR DE REVISTA DEL VALLES

Hace un año que llegué a REVISTA DEL VALLES para trabajar como redactor-jefe, me planté la necesidad de cubrir unos huecos que por entonces tenía la revista. Y por ese motivo algunos colaboradores que compravasen y acomodabas en la buena labor que realizaba mucha más gente, te llevabas a la redacción y te ponías a trabajar. Y así conocí a Roberto Giménez, periodista profesional,

que está aportando muchas cosas a nuestra revista, y que promete a la sociedad granollense un director, y esto incluye otras notables mejoras, aumentando las cotizadas informaciones.

Conozco a Roberto desde hace algunos años y en nombre de la redacción doy la bienvenida a REVISTA DEL VALLÈS: ESTAMOS LANZANDO, para seguir creciendo, nuestro trabajo informativo.

### (Sin) Mala Uva

En vista de las circunstancias, Fraga se propone abstenérse a la Misa de Pascua Valenciana.

Los valencianos para el momento en el que surten efectos en el resto, lo que demanda que más gente sea saben periodista.

Gran expectación en todo. Por esto es que conozco a Roberto Giménez, periodista profesional,

que está aportando muchas cosas a nuestra revista,

que promete a la sociedad granollense un director, y esto incluye otras notables mejoras, aumentando las cotizadas informaciones.

JOSÉ CARAS EGONILLAS

No quiero despedir esta presentación personal sin el agradecimiento a todos nuestros lectores que permiten este pequeño milagro de que REVISTA DEL VALLES

Un viejo manual del periodismo dice que este oficio consiste "en hacer interesante lo que mañana no tendrá ningún interés". Esta afirmación agudulce del periodismo, mitad irónica y mitad humorística, vale para evitar el engreimiento. Así que con la sencillez de quien simplemente va a intentar dar interés a lo que realmente mañana no tendrá ninguno, me presento a los lectores como nuevo Director de REVISTA DEL VALLÈS.

**SOY NUEVO CASI EN TODO;** en la Redacción (tan sólo he firmado algún trabajo periódicamente), en Granollers (soy hijo de la ciudad de Lérida), por edad (voy a cumplir veintiséis años), y por estudios (acabo de terminar Periodismo en Bellaterra), factores todos ellos que han de dar como resultado casi obligado, además de la lógica ilusión de quien empieza, unas ganas verdaderas de servir a Granollers de la única forma que el periodismo puede, y debe, hacerlo: informando honradamente.

**LLEGADO ESTE PUNTO** me parece necesario poner en suspeso lo que con machaconería, digna de mejor causa, la mayoría de los periódicos repiten en torno a su trabajo periodístico al referirse a una supuesta objetividad en el tratamiento de la información. Saben que con dichas afirmaciones agrandan los oídos de sus lectores, pero nunca acaban de decir toda la verdad. Decía el buen poeta José Bergamín que imposible ciencia es el de la objetividad,